

de la race qui s'en fit le premier et qui en est restée le plus intrépide apôtre sur cette terre canadienne. De cette race et de cette foi, Québec est encore le foyer bien ardent et veut toujours être le rempart imprenable.

C'est vous dire que vous trouvez ici des fils dévoués, dont le cœur s'est fortifié dans la lutte et dont la fidélité s'est affermée dans l'épreuve. Groupés, en ce moment, autour de votre auguste personne, sentant que par vous le Pape se fait, en quelque sorte, présent au milieu d'eux, ils sont heureux et fiers de vous accueillir et de vous acclamer. Tous n'ont qu'une voix et qu'une âme pour vous remercier de l'aimable condescendance qui leur procure si tôt le bienfait de votre visite, et pour vous prier d'agrérer les vœux qu'ils forment bien respectueusement pour votre bonheur et le succès de votre délicate et importante mission.

Ils demandent au Seigneur d'aplanir sous vos pas cette belle voie de la vérité que vous avez choisie, où vous marchez avec la droiture des hommes de Dieu, et où ils seront heureux de vous suivre à la lumière de vos enseignements et à la trace de vos vertus.

Réponse de Son Excellence

A MGR L'ARCHEVÈQUE DE QUÉBEC

— o —

Il me tardait, Monseigneur, de faire une première visite à cette bonne vieille ville de Québec et d'y saluer en votre personne son vénéré pasteur. Aussi ce fut avec grand plaisir, il y a quelques semaines, que j'acceptai l'aimable invitation que me fit Votre Grandeur, de me rendre à votre ville épiscopale. Et aujourd'hui c'est une véritable consolation pour mon cœur de chrétien et pour mon âme d'évêque de me trouver au premier foyer — au centre célèbre — d'où ont rayonné, pendant deux siècles et demi, la foi et la vérité catholique dans toute l'Amérique du Nord.

Mais c'est surtout comme Représentant, quoique indigne, du Saint-Siège dans votre pays, que je sens le besoin d'épancher mon âme en actions de grâces et dans la prière, ici, *in me-*